

AHILA 2020

Symposium

« Reclamando derechos desde los márgenes : América latina y la construcción regional del derecho internacional »

Pilar GONZALEZ BERNALDO, Université Paris Diderot -Mondes Américains-EHESS
Juan Pablo SCARFI, Universidad Nacional de San Martín-CONICET

Titre : La construction d'une vision alternative de l'ordre continental e le pluralisme idéologique: éléments de l'amalgame latino-américain (1969-1975)

Auteur : María Cecilia Míguez (IDEHESI- CONICET- Argentina)

Cette communication propose d' étudier une période où plusieurs pays latino-américains ont contesté les asymétries de l'ordre continental. Pour cela, vise à interpréter et historizar le concept de pluralisme idéologique dans le contexte latino-américain de la première moitié des années 70.

Dans les faits, cette notion exprimerait la promotion de relations internationales avec tous les pays du monde - reprenant même les liens avec les pays socialistes - mais dans le contexte d'une plus grande marge d'autonomie à l'égard des États-Unis, en remettant en cause l'ordre interaméricain, et en même temps avec l'intention d'encourager une intégration régionale de nouveau sens, condition du développement. Nous analyserons ensuite la genèse de ce concept ou notion, son contenu et ses variantes -, à travers les éléments qui nous considérerons comme leur amalgame dans les différents pays du continent latino-américain. Parmi elles, on souligne la question du droit de la mer, la libre détermination politique des peuples et la remise en cause de l'Organisation des États Américains.